



Protokoll

Quartierverein Riesbach

Vorstandssitzung 1/2009

Vom 6. Januar 2009, 20:00 Uhr im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach

Leitung: Urs Frey, Präsident

Protokoll: Steven Baumann

Vorstandsmitglieder:

Urs Frey

Albasini Marina
Attinger Gina
Bartl Franz
Baumann Steven
Bernaschina Claude
Bütler Tilly
Diggelmann Hansruedi
Favini-Brotzer Cécile
Götzmann Heike
Hebting Tom
Jörg Hanspeter
Verdegaal Irene
von Burg Brigitt
Walser Jolanda

Präsidium, Quartier-Palaver

AG Natur+ Umwelt
AG Kontakt
AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest
Protokoll
Kasse
AG Labyrinth+Kontakt GZ
Verschiedenes
AG Kultur, Veranstaltungen
Verschiedenes
AG Wohnen
Verschiedenes
AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll
AG Alter
AG Verkehrsberuhigung

Gast:

Frau Schmitz, Quartierbewohnerin

Abwesend:

- Claude Bernaschina
- Heike Götzmann
- Jolanda Walser
- Liliane Rusterholz

1.1.	<p>Begrüssung und Protokoll 9/08 vom 4.11.2008</p> <p>Zum Traktandum 9.3. Patumbah-Initiative: Marina und Cécile finden die Formulierung „Der Vorstand empfiehlt die Ablehnung der Initiative“, wie sie im Protokoll steht, als zu parteinehmend. Urs stellt klar, dass auf diese Formulierung keine ablehnende Wortmeldung von Vorstandmitgliedern erfolgte, was auf einen allgemeinen Konsens schliessen liess. Eine Abstimmung ist nicht verlangt worden.</p>	Urs Frey
1.2.	<p>Kurzürblick Jahresabschluss-Ausflug nach Oerlikon</p> <p>Das Programm der Dezember-VoSi bekam viel Lob. Die Führung durch Neu-Örlikon war spannend und das Zusammensitzen und der Austausch mit den Vorstandmitgliedern des QV Örlikon war informativ und unterhaltsam. Zur Sprache kam in diesem Zusammenhang auch das Engagement des QV Örlikon für die Erhaltung der offenen Radrennbahn.</p> <p>Der QV Riesbach teilt dem QV Örlikon per Brief mit, dass wir an den weiteren Entwicklungen bezüglich offene Radrennbahn interessiert sind und gerne Veranstaltungen, die regelmässig am Seebecken stattfinden, dahin zügeln würden</p>	Urs, Hasi, Tilly
1.3.	<p>Kurzürblick Muraltengut-Essen vom 7.11.08</p> <p>Fast der ganze Stadtrat war anwesend. Jon wurde in Ehren verabschiedet. In der vorangegangenen Aussprache wurden u.a. die Mietpreis-Entwicklung in den Trendquartieren sowie die Rennbahn Oerlikon thematisiert.</p>	Urs, Gina
1.4.	<p>Kurzürblick Gespräch zu Event-Stadt Zürich 11.11.08</p> <p>Urs, Irene und Tom waren beim Stadtrat.</p> <p>Wir möchten von der Stadt besser über geplante Events informiert werden.</p> <p>Wir laden den Stadtpräsident zu unserer GV am 23. März ein, und möchten, dass er betr. "Events" uns die Position des Stadtrats darlegt. Der Stadtpräsident ist am 23. verhindert. Brigit Wehrli, Leiterin Stadtentwicklung würde einspringen. Der Vorstand findet das eine gute Alternative. (Information im Nachgang: Frau Wehrli muss absagen. Es wird abgeklärt, ob sonst jemand vom Stadtrat, sekundiert durch Chefbeamten an die GV kommt.)</p>	Urs, Irene, Tom
1.5.	<p>GV/Quartier-Palaver 23. März `09, Thema: „Eventitis“</p> <p>Nächstes Palaver findet im Anschluss an die GV statt. GV-Teil soll hierfür beschleunigt abgewickelt werden. Urs, Irene und Susan Wiederkehr vom GZ organisieren den Palaver-Teil.</p> <p>Franz und Tilly organisieren die GV mit Apéro.</p>	Urs, Irene, Franz, Tilly

	<p><u>Antrag Hanspeter Jörg:</u> der Vorstand beschliesst: Der QVR soll über jede neue geplante Veranstaltung am See von den zuständigen Behörden informiert werden und Stellung nehmen können.</p> <p>Dieser Antrag wird an der nächsten VOSI am 3.Feb. diskutiert werden. Irene, Hanspeter, Brigitt, Cecile verfassen dazu eine schriftliche Diskussionsgrundlage.</p> <p>.</p>	Irene, Hanspeter
1.6.	<p>Retraite/Ausflug Le Locle, 6/7 März 2009</p> <p>- Abfahrt: Freitag, 6. März '09, 17:04 Uhr, Zürich HB.</p> <p><u>Programm:</u> Treffen mit dem dortigen Stadtpräsidenten, Stadtführung/-rundgang, Vortrag.</p> <p><u>Thema:</u> Kontrast zwischen dem wohlhabenden Riesbach und dem Städtchen Le Locle, Wohn- und Mietverhältnisse.</p> <p>- Zugtickets müssen individuell gekauft werden.</p>	Tom, Hasi
1.7.	<p><u>Mitteilungen und Kurzberichte der Arbeitsgruppen und Jahresrückblick</u></p>	
1.7.1.	<p>AG Kultur, Veranstaltungen</p> <p>Idee aus Hirslanden betr. Vorgärten-Besuche auch für uns interessant. Sitzung betr. Kultur/Veranstaltungen mit Cécile, Brigitt und Heike soll noch stattfinden.</p> <p>Räbelichtli: Tilly übernimmt im GZ die Hauptverantwortung für den Anlass von Giacomo Dallo.</p>	Cécile, Brigitt Tilly
1.7.2.	<p>AG Alter</p> <p>Nichts Neues. Keine Anfrage.</p> <p>Auch hier soll dennoch eine Sitzung stattfinden.</p>	Brigitt, Cécile
1.7.3.	<p>Projekt „untere Höschgasse“:</p> <p>es läuft nichts Neues. Urs fasst gelegentlich mal nach und erkundigt sich über Stand des Berichts zum Museum-/Kulturkonzept.</p>	Urs, Tilly
1.7.4.	<p>Labyrinth:</p> <p>Sitzung im Februar. Läuft alles im gleichen Rahmen weiter.</p>	Tilly
1.7.5.	<p>Website</p> <p>Die Renovierung der Website ist immer noch im Gange</p>	Gina, Tilly
1.7.6.	<p>Newsletter</p> <p>Die ersten Ausgaben sind gut gelungen. Information im Nachgang. Liliane Rusterholz muss aus familiären Gründen kürzer treten. Die AG sucht nach Ersatz.</p>	Urs, Claude, Heike
1.7.5.	<p>AG Kinder und Schule</p> <p>Momentan nichts Aktuelles.</p>	Irene
1.7.6.	<p>Vernetzung Vereine</p> <p>Im Moment keine konkreten Projekte</p>	Hanspeter

1.7.7.	<p>AG Wohnen</p> <p>3 bis 4 Sitzungen für das laufende Jahr geplant. Man bleibt am Ball. Öffentlichkeitsarbeit bleibt Schwerpunkt. Andere Massnahmen sind geplant. Solidaritäts-Kundgebung vom 15.Dezember'08 Stopp (H)ausverkauf' war grosser Erfolg. Ca. 250 Leute sind gekommen, viele zum ersten Mal an einer Kundgebung. Medien haben breit berichtet. Danke an Heike für die Initiative und an alle anderen, die ausserhalb des Vorstandes mitgemacht haben, insbesondere Muriel Bonnardin und Georges Nievergelt.</p>	Urs
1.7.8.	<p>SiSa-Sitzungen</p> <p>Tom geht weiterhin an den SiSa-Sitzungen</p>	Tom
1.7.9.	<p>Verschiedenes</p> <p>Hasi organisiert weiterhin die Dezember-Sitzungen</p>	Hasi
1.7.10	<p>Kontakt</p> <p>Kontakt gut vernetzt mit Newsletter. Verschiedene interessante Themen für das laufende Jahr projiziert. Nächste Themen: „Riesbachs Ränder“. „Schäbig schön wohnen“, „Eventitis“ und „Gesundheit“ Nächster Redaktionsschluss: 16. Januar 2009</p>	Gina/Steven
1.7.11	<p>AG Natur+ Umwelt</p> <p>Lichtimissionen am Nebelbach immer noch schädlich für Umwelt. Grün Stadt Zürich wartet Beschluss der Eigentümergemeinschaft ab bevor weiter vorgegangen werden muss.</p>	Marina
1.7.12.	<p>AG Verkehr</p> <p>Verkehrberuhigungsgruppe ist ein Sorgenkind, da es an „Aktivisten“ fehlt und die direkte Berichterstattung im Vorstand lange Zeit nicht mehr stattgefunden hat.</p>	
1.7.13	<p>AG Quartierhof Weinegg,</p> <p>2 Baugesuchsverfahren immer noch hängig, Interessente für die „Saugruppe“ gesucht.</p>	Franz
1.7.14	<p>AG Quartierfest</p> <p>Wird zur gegebenen Zeit die Arbeit aufnehmen.</p>	Franz
1.7.15	<p>Protokoll</p> <p>Tilly übernimmt Archivierung auf Papier. Steven übernimmt digitale Archivierung.</p>	Steven, Tilly
1.7.16	<p>Ateliergemeinschaft</p> <p>Franz ist immer noch aktiv im „Verein Ateliergemeinschaft Südstr.81“</p>	Franz
1.7.17	<p>Medienarbeit</p> <p>Urs hat Medienarbeit übernommen.</p>	Urs

1.8.	Sonstige Mitteilungen	
1.8.1	<ul style="list-style-type: none"> - Dank von Kirche Balgrist betr. Neuzuzügerfest - Anti-Elektrosmog-Bewegung: Brief von HERB-Vorstand betr. Rekurs gegen die Erweiterung der Balgrist-MF-Antenneanlage mit UMTS; noch keine Antwort von der kantonalen Rekurskommission. - GZ: Café/Bistro-Betrieb Dienstagabend neuerdings zu. 	Tilly
1.9	Varia	
1.9.1	<p>Reklamationen <u>von Frau Spillmann, Quartierbewohnerin:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Liegewiese am See: Elektro-Grill an einem schlechten Standort. - Rowdies mit aggressiven Hunden unterwegs (die auf Schwäne losgehen). <p>Frau Spillmann sollte schriftlich mit diesen Anliegen an uns gelangen; Marina nimmt wieder Kontakt mit ihr auf.</p>	Marina
	<p>Sitzungsende: 22:20 Uhr Für das Protokoll: Steven Baumann</p>	Steven
	<p>Nächste Vorstandssitzung: findet am Dienstag, den 3. Februar`09 um 20:00 Uhr im GZ Riesbach statt.</p>	Steven